



FÊTE DE LA JEUNESSE, PIQUE NIQUE CHAMPÊTRE ET PREMIER JAZZ MARATHON UNE RENTREE 2014 EN FANFARE

Page 4

ENSEIGNEMENT UNE NOUVELLE ÉCOLE À AUDERGHEM

LA PREMIÈRE ÉCOLE SECONDAIRE "FREINET" DE WALLONIE-BRUXELLES

Depuis ce 1^{er} septembre, Auderghem compte une école secondaire supplémentaire appelée "De l'Autre Côté de l'École". Portée par des parents de l'Autre École, l'établissement développe une pédagogie active de type Freinet. Une première en Fédération Wallonie-Bruxelles. [Page 2](#)

14-18: 100 ANS APRÈS, LA FAMILLE D'UN SOLDAT AUDERGHEMOIS RECHERCHÉE PAR LA LÉGION ROYALE BRITANNIQUE!

Qui se souvient de Lodewijk (Louis) Marx, fils d'Augusta Jacquy et de Jacques Marx, époux en seconde noce de Marie Françoise Valentine Siméon ? 100 ans après sa mort, la Légion Royale Britannique recherche sa famille et lance un appel... Une histoire digne d'un véritable roman. [Récit en page 3](#)

LE MAËUR
D'AUDERGHEM
MINISTRE
BRUXELLOIS
[page 2](#)

DÉCÈS DE
ROBERT
DEPT
[page 2](#)

NOUVEAU:
UN ÉCRIVAIN
PUBLIC À LA
COMMUNE
[page 2](#)

JEUX
ET REN-
CONTRES
À L'ONE
[page 3](#)

PRESSE À
POMMES ET
À POIRES
À ROUGE-
CLOÎTRE
[page 4](#)

UN GALA POUR
SOUTENIR LE
PAVILLON
[page 4](#)

UN BOURGMESTRE "FAISANT FONCTION" A ÉTÉ DÉSIGNÉ

LE BOURGMESTRE D'AUDERGHEM DEVIENT MINISTRE BRUXELLOIS

Malgré la torpeur estivale, l'information sera difficilement passée inaperçue à Auderghem: la commune compte à nouveau un ministre sur les bancs du gouvernement régional bruxellois.

Le 20 juillet dernier, le bourgmestre d'Auderghem a prêté serment en qualité de nouveau ministre de l'Économie, de l'Emploi, de la Formation et de la Santé de la Région de Bruxelles-Capitale. Un événement qui replace Auderghem sous le feu des projecteurs et qui entraîne nécessairement quelques conséquences sur la vie locale.

"Aux termes de la loi, le bourgmestre devient "empêché" le temps de son mandat ministériel et un bourgmestre faisant fonction doit être désigné", explique Etienne Schoonbroodt,

NOUVEAU SERVICE À LA COMMUNE UNE ÉCRIVAIN PUBLIQUE POUR AIDER À RÉDIGER SES COURRIERS OFFICIELS

Écrire une lettre officielle, remplir un document, comprendre le jargon administratif et y répondre... *"On a tous parfois du mal à trouver les bons mots, à faire valoir son point de vue, voire tout simplement ses droits"*, explique l'échevine de l'Action sociale et de la Solidarité. *"Comme nous avions de plus en plus de demandes, nous avons décidé d'ouvrir un nouveau service à la population, entièrement gratuit, en remettant au goût du jour le concept d'écrivain public"*. Les permanences débutent ce mois de septembre et auront lieu tous les vendredis de 14 à 17h30 à la Maison communale (niveau -1). Il est également possible de prendre rendez-vous. L'échevine ne précise pas si la nouvelle écrivaine publique rédige aussi les lettres d'amour...

0494/17.65.33

Audergem perd un ancien bourgmestre

Bourgmestre d'Audergem de 1985 à 1994, Robert Dept est décédé le 25 juillet dernier à l'âge de 91 ans. Il fut conseiller communal jusqu'en 2006. *"C'était un homme d'une grande simplicité et d'une grande intelligence"*, confie son successeur. *"Il était très attentif à la vie de la commune dont il était encore bourgmestre honoraire"*. Robert Dept a été inhumé au cimetière d'Audergem.

Seniors: reprise des cours d'informatique

Les cours d'informatique organisés par Seniors Auderghem en collaboration avec la Maison des Jeunes reprennent dès ce mois de septembre. En plus des classes de perfectionnement, un cours est spécialement dédié aux débutants. Celui-ci a lieu tous les jeudis de 14 à 16h à la bibliothèque du Centre. Tous les cours sont gratuits.

0494/20.39.57 (confirmés), 0477/618.608 (débutants) de 18 à 20h

BIENTÔT LA FIN DES NUISANCES?

LE PLAN DE SURVOL CONDAMNÉ PAR LE TRIBUNAL DE PREMIÈRE INSTANCE

L'été aura été riche en rebondissements dans le dossier du survol de Bruxelles. La première surprise est venue du nouveau gouvernement



bruxellois. *"L'accord de majorité est très clair"*, se réjouit le bourgmestre en titre d'Audergem et nouveau ministre bruxellois. *"Il réclame la fin du plan Wathelet et des vols de nuit, prévoit la densification du réseau de sonomètres ainsi que l'application stricte de*

l'arrêté "Gosuin". Il s'engage également à utiliser toutes les voies juridiques possibles pour atteindre ces objectifs".

La deuxième bonne nouvelle est survenue le 31 juillet dernier: suite à l'action en cessation environnementale introduite notamment par la commune, le Tribunal de première instance de Bruxelles a ordonné l'arrêt de l'utilisation des deux routes prévues par le plan Wathelet. Le gouvernement fédéral a trois mois pour exécuter le jugement sous peine d'une astreinte de 50.000 euros par jour de retard. *"Théoriquement, le gouvernement fédéral devrait donc annuler les arrêtés pris par M. Wathelet et le cauchemar devrait cesser au plus tard fin octobre. Mais je m'attends à tout, d'autant qu'après cela, il reviendra au futur gouvernement fédéral de trouver une solution définitive. C'est donc loin d'être terminé."*

ENSEIGNEMENT

La première école secondaire Freinet ouvre à Auderghem

C'est une rentrée un peu particulière pour les élèves de "De l'Autre côté de l'École" ... Ceux-ci étrennent les bancs d'un tout nouvel établissement: la première école secondaire de Belgique francophone à pratiquer la pédagogie "Freinet", une méthode où les élèves sont amenés à s'impliquer dans la construction de leurs apprentissages.

S'il est prévu que les trois degrés du secondaire seront organisés, seules cinq classes ouvriront lors de cette rentrée: 4 classes de 1C et une classe de 1^{ère} année différenciée. Les autres classes seront ensuite ouvertes chaque année, niveau par niveau, jusqu'à, pouvoir accueillir jusqu'à 500 élèves en septembre 2019.

Installée place communale, la nouvelle école transformera progressivement les espaces de l'immeuble de bureaux en

salles de classe. *"Nous avions quelques inquiétudes sur le choix des locaux"*, précise l'échevin de l'urbanisme. *"Les lieux ne permettent pas d'aménager de cour de récréation et il n'y aura pas non plus de salle de gym. Mais nous avons demandé à la Fédération Wallonie-Bruxelles si elle était prête à agréer l'école malgré tout et elle nous a répondu par l'affirmative"*.

"Il est vrai que l'emplacement est loin d'être idéal", poursuit le bourgmestre en titre. *"Mais on manque d'écoles à Bruxelles et on ne peut que se réjouir lorsqu'un nouvel établissement ouvre ses portes"*.

Manifestement, le succès est au rendez-vous. Aux dernières nouvelles, la nouvelle école affichait (presque) complet.

www.acecole.be

OÙ EST LA FAMILLE DE LODEWIJK (LOUIS) MARX?

LA FAMILLE D'UN SOLDAT AUDERGHEMOIS RECHERCHÉE 100 ANS APRÈS

C'est une histoire digne d'un roman. Gravement blessé sur le front belge au début du mois d'octobre 1914, le soldat de 1^{ère}

classe Lodewijk (Louis) Marx est transféré en Grande Bretagne pour y être soigné. Le 20 novembre, il décède à l'hôpital

Quarry Hill House de Tonbridge dans le Kent. Il est enterré le lendemain avec les honneurs militaires mais en l'absence de sa famille. D'après un article du 27 novembre 1914 paru dans le journal local *The Courier*, le soldat a désespérément tenté de retrouver la trace de sa femme et de son enfant, en vain...

Un siècle plus tard, la Légion Royale Britannique - une association de vétérans - a décidé de repartir à la recherche de la famille de l'infortuné soldat. Des recherches qui l'ont conduite à... Auderghem.

"Cela fait 100 ans qu'un soldat belge de la Grande Guerre repose dans le cimetière de Tonbridge sans doute à l'insu de ses descendants", raconte Pam Mills de la Légion Royale Britannique. "Nous voulons retrouver sa famille pour enfin les réunir et les inviter à l'occasion des cérémonies commémoratives du 11 novembre."

D'après la pierre tombale de Lodewijk (Louis) Marx, celui-ci serait né à Anvers. "Mais cela tient sans doute au fait que les camarades avec lesquels il

a été soigné étaient tous des anversois. Selon le registre de In Flanders Fields à Ypres, il est né à Bruxelles le 4 juin 1890 et il résidait à Auderghem."

Une rue porte d'ailleurs son nom dans le quartier Henrard et d'après le livre de Louis Schreyers, *Chemin Faisant*, celui-ci habitait au n°35 de la rue de la Chasse Royale.

Poussant plus loin ses investigations, la Légion Royale Britannique a réussi à identifier les parents de Lodewijk: son père s'appelait Jacquet (ou Jacques) Marx et sa mère Augusta Léopoldine Jacquy. Il semble aussi que son père était marié en seconde noce à Marie Françoise Valentine Siméon.

"Si vous êtes de la famille, que vous la connaissez ou que vous avez une information qui nous permettrait de retrouver les descendants de Lodewijk, prenez contact avec nous. Après 100 ans, ce serait formidable de pouvoir réaliser l'ultime voeu de ce soldat mort à 24 ans à peine".

redaction@auderghemois.be



UN NOUVEAU LIEU DE RENCONTRE POUR LES ENFANTS ET... LEURS PARENTS!

Un lieu de jeu et de rencontre pour sauter, courir, se développer et s'amuser avec d'autres enfants... C'est ce que proposent à partir de la rentrée la consultation pour enfants et la Ligue des Familles. L'activité est organisée tous les mardis de 9h30 à 11h30 dans les locaux de l'ONE, 1366 chaussée de Wavre. L'entrée est gratuite pour les enfants comme pour leurs parents qui y trouveront l'occasion de souffler un peu, de s'asseoir et de lier connaissance autour d'une tasse de thé ou de café.

02/318.03.31

NOUVEAU MÉDIATION FAMILIALE AU CAFRA

Du nouveau au Cafra, le Centre de Planning Familial d'Auderghem: les consultations de médiation familiale ont repris depuis le mois de juin dernier, avec l'engagement d'une nouvelle médiatrice familiale. "La médiation est un processus de résolution des conflits relationnels: divorce, séparation, conflits intergénérationnels...", indique-t-on au centre. "Elle vise à aboutir à un accord entre les différents acteurs, accord pouvant être homologué par un juge". Les consultations ont lieu sur rendez-vous.

planningfamilial-cafra.org, 02/660 75 06, 0496/15 62 88

RENTRÉE: LES PIÉTONS SENSIBILISÉS

Bien regarder avant de traverser. Mais pas seulement! "Il faut aussi essayer d'avoir un contact visuel avec les automobilistes", recommande-t-on à la Maison de la Prévention. Dès la rentrée, les Gardiens de la Paix mèneront donc une campagne originale, baptisée "Au passage, on se fait de l'oeil". L'idée? Récompenser par un petit cadeau les piétons qui "feront de l'oeil" aux automobilistes avant de traverser.

Brocante au profit des enfants malades

L'Association des Exploits Sportifs organise une brocante le 21 septembre de 6h à 19h, rue de la Vignette. L'objectif: récolter des fonds pour offrir des séjours à des enfants gravement malades. Emplacement: 15 euros (10 euros pour les habitants de la rue).

02/675.76.33 ou aexs2@base.be

Cherche bénévoles pour le Tiers-Monde

Le groupe Auderghem Tiers-Monde recherche des volontaires pour l'aider dans ses actions de solidarité avec les pays du Sud. Mise en place d'actions de sensibilisation, vente de produits pour l'opération 11.11.11, organisation de repas solidaires, concerts, événements culturels, conférences, animations.... Les projets ne manquent pas!

gobletmad@gmail.com

FÊTE DE LA JEUNESSE AU PARC SENY

La jeunesse auderghemoise a la patate! Frites comprises!

10^e édition déjà! La Fête de la Jeunesse 2014 aura lieu ce 13 septembre au Parc Seny. Un événement qui a pris de plus en plus d'ampleur au fil des années tout en acquérant une certaine réputation - sinon une réputation certaine - bien au-delà des frontières communales. Confidentielle au début, la Fête draine

aujourd'hui des milliers de personnes, jeunes et moins jeunes. Le résultat d'une organisation rodée et parfois audacieuse...

Cette année, toutes les animations proposées par Le parallèle et les associations participantes auront pour thème la patate... frites comprises! Sculptures, jeux,

tampons, animations... s'inspireront du fameux tubercule qui fait la célébrité de notre plat pays au quatre coins du globe!

Ouverture des hostilités dès 14h avec, comme la tradition le veut désormais, les stands des associations et une foule de jeux accessibles à tous. A 15h, début des spectacles avec au programme du cirque, de la danse, des concerts, etc.

A 20h, les Dassin's Brothers lanceront la soirée. Ils

seront suivis par un dj chargé de mettre le feu jusqu'à minuit. La nuit se poursuivra ensuite au Cactus.

Dernière trouvaille des organisateurs: un grand jeu énigme sera proposé sur Facebook toute la semaine précédent l'événement avec, à la clé, des boissons et... des frites gratuites!

i Programme complet et grand jeu Facebook : "Le parallèle Mja-pavillon"

JAZZ UN 1^{er} MARATHON 100% AUDERGHEMOIS

"C'est une première édition et ce ne sera certainement pas la dernière!" C'est une échevine de l'animation enthousiaste qui présente le premier jazz marathon 100% auderghemois. Celui-ci aura lieu le 18 septembre prochain et marquera la fin de l'été. Au menu: cinq adresses, cinq scènes et autant de concerts qui démarreront à 19h30 - 20h pour se prolonger jusqu'au bout de la nuit. "Le public pourra réserver une table dans un établissement puis passer de l'un à l'autre pour découvrir à chaque fois un groupe différent". Parmi les établissements participants, que des hauts lieux de la vie auderghemoise: le Villance, Den Dam, Le Saint-Paul, l'Arrosoir et Julien et les Hôtes. "Le jazz colle bien à l'ambiance chaleureuse et conviviale d'Auderghem. D'autres établissements ont déjà promis de nous rejoindre l'année prochaine".

i animations@auderghem.irisnet.be

Inscriptions à l'Académie de musique

Les inscriptions à l'Académie de musique sont ouvertes jusqu'au 30 septembre, du lundi au vendredi de 16 à 19h. A noter: pas d'inscriptions par téléphone et le secrétariat n'inscrit plus au-delà de 19h.

i <http://www.academie-auderghem.be>

Pique nique champêtre à Saint-Julien

A l'occasion du Dimanche sans voitures, les services Mobilité, de l'Animation et de la Prévention organisent comme l'année dernière un pique nique champêtre sur le square Degreef, avec de nombreuses animations. Le dimanche 21/9 dès 11h.

CONTACTEZ VOTRE COMMUNE

CABINET DU BOURGMESTRE EN TITRE	URBANISME, ENVIRONNEMENT
02/676.49.99/48.03	02/676.48.55
CABINET DU BOURGMESTRE F.F.	ESPACE PUBLIC
02/676.49.99/48.72	02/676.48.61
POLICE	ANIMATIONS
02/563.96.39	02/676.48.86
COPIES CONFORMES, CERTIFICATS ET EXTRAITS	MAISON DE LA PRÉVENTION
02/676.48.95	02/649.77.44
MOBILITÉ, CARTES DE RIVERAINS	CPAS
02/676.48.76	02/679.94.10
CARTE D'IDENTITÉ, PASSEPORT ET PERMIS DE CONDUIRE	MAISON DE L'EMPLOI
02/676.48.99	02/660.53.00
MARIAGES, NAISSANCES, DÉCÈS	DÉCHETTERIE
02/676.48.92	02/675.34.31
ENSEIGNEMENT, PETITE ENFANCE	ACTION SOCIALE & JEUNESSE
02/676.48.22	02/676.48.12
	ASBL SENIORS AUDERGHEM
	02/676.48.26

LE 16/10 AU CENTRE CULTUREL UN GALA POUR SOUTENIR LE PAVILLON

Le Pavillon est un acteur majeur de la vie socio-culturelle et associative auderghemoise. Activités pour enfants, stages d'été, ateliers pour adultes, cours d'alphabétisation et de français, organisation du carnaval et de la Fête de la Jeunesse, etc. Des centaines d'auderghemois bénéficient du dynamisme de ce lieu dont le principal objectif est de créer du lien.

"Nous avons besoin de soutien pour développer nos activités", confie le coordinateur

Martin Winance. "Nous organisons une soirée de gala pour récolter des fonds et nous invitons tous ceux qui croient en nous à venir partager cette soirée avec nous".

Le gala sera organisé le jeudi 16 octobre à 20h au Centre Culturel d'Auderghem avec en tête d'affiche Karim Garbi, chanteur, guitariste, rockeur et poète. Les places sont en prévente au service de l'Action Sociale, au prix de 20 euros.

i 02/676.48.12

UNE INITIATIVE FRUITÉE

FAITES PRESSER VOS POMMES ET VOS POIRES À ROUGE-CLOÎTRE!



Le 11 octobre prochain, la presse mobile "Appelpom" sera présente à Rouge-Cloître. "Chacun pourra apporter ses pommes et ses poires pour les transformer en un délicieux jus de fruit", explique l'échevin de l'Environnement à l'origine de cette initia-

tive originale. "Une fois pasteurisé, le jus obtenu peut se conserver un an". Réervation vivement souhaitée!

i Tarif et réservation sur www.appelpom.com ou au 0483/48.22.08



FEEST VAN DE JEUGD, PICKNICK IN DE OPENLUCHT EN EERSTE JAZZ MARATHON MET VEEL TAMTAM TERUG NAAR SCHOOL 2014

Pagina 4

ONDERWIJS EEN NIEUWE SCHOOL IN OUDERGEM

DE EERSTE MIDDELBARE "FREINET"-SCHOOL VAN WALLONIË-BRUSSEL

Sinds 1 september heeft Oudergem er een middelbare school bij. Ze draagt de naam "De l'Autre Côté de l'École". De inrichting krijgt de steun van de ouders van de Autre École en ontwikkelt een actieve pedagogie van het Freinet-type. Een première in de Federatie Wallonië-Brussel. [Pagina 2](#)

14-18: 100 JAAR LATER GAAT DE ROYAL BRITISH LEGION OP ZOEK NAAR DE FAMILIE VAN EEN OUDERGEMSE SOLDAAT!

Wie herinnert zich nog Lodewijk (Louis) Marx, zoon van Augusta Jacquy en Jacques Marx, die hertrouwde met Marie Françoise Valentine Siméon? 100 jaar na zijn dood zoekt de Royal British Legion zijn familie en doet ze een oproep... [Een boeiend verhaal dat we vertellen op pagina 3.](#)

DE BURGER-VADER VAN
OUDERGEM
BRUSSELS
MINISTER
[pagina 2](#)

ROBERT
DEPT
OVERLE-
DEN
[pagina 2](#)

NIEUW: EEN
PUBLIEKSS-
CHRIJVER IN
DE GEMEENTE
[pagina 2](#)

SPELLETJES
IN HET
ONE
[pagina 3](#)

APPEL- EN
PERENPERS
INHETROOD
KLOOSTER
[pagina 4](#)

EEN GALA TER
ONDERSTEU-
NING VAN HET
PAVILJOEN
[pagina 4](#)

EEN "DIENSTDOENDE" BURGEMEESTER WERD AANGEWEZEN DE BURGEMEESTER VAN OUDERGEM WORDT MINISTER

Ook al was u van de zomer even weg van de wereld, het zal u allicht niet ontgaan zijn dat de gemeente Oudergem weer een ministerstoel krijgt in de Brusselse federale regering.

Op 20 juli jongstleden legde de burgemeester van Oudergem de eed af als nieuwe minister van Economie, Werkgelegenheid, Opleiding en Volksgezondheid van het Brussels Gewest. Een gebeurtenis die Oudergem weer in de schijnwerpers plaatst en uiteraard ook enkele gevolgen heeft op lokaal vlak.

"*Volgens de wet wordt de minister "verhinderd" tijdens de uitoefening van zijn ambt als minister en moet er een dienstdoende burgemeester worden aangewezen*", legt Etienne Schoonbroodt,

gemeentesecretaris, uit. Het is de voorzitter van het OCMW die "dienst zal doen". Die zal op zijn beurt worden vervangen door een nieuwe voorzitster.

"*Ik verlaat Oudergem niet*", benadrukt de nieuwe minister, die overigens titelvoerend burgemeester blijft. "*Ik zal blijven samenwerken met de dienstdoende burgemeester voor het beheer van de gemeente*".

"*Wij blijven even nauwgezet en toekomstgericht werken*", voegt de laatstgenoemde toe. "*Oudergem is een gemeente die op tal van gebieden altijd baanbrekend is geweest. Met een burgemeester die minister is geworden, zullen we de belangen van onze gemeente nog beter kunnen verdedigen.*"

NIEUWE GEMEENTEDIENST EEN PUBLIEKSSCHRIJVER DIE HELPT BIJ HET OPSTELLEN VAN UW OFFICIËLE POST

Een officiële brief schrijven, een document invullen, het administratieve jargon begrijpen en er passend op reageren... "We hebben allemaal wel eens moeite om de juiste woorden te vinden, een standpunt te formuleren of rechten te laten gelden", legt de schepen van Sociale Actie en Solidariteit uit. "Aangezien we steeds meer vragen krijgen, beslisten we een nieuwe dienst aan de bevolking in het leven te roepen: we stellen gratis een moderne publieksschrijver ter beschikking". Vanaf september kan u elke vrijdag tussen 14 en 17.30 uur op die service een beroep doen in het Gemeentehuis (niveau -1). Er kan ook een afspraak worden gemaakt. De schepen wou niet bevestigen dat de nieuwe publieksschrijver ook helpt bij het opstellen van liefdesbrieven...

i 0494/17.65.33

Oudergem verliest een burgemeester

Robert Dept was burgemeester van Oudergem tussen 1985 en 1994. Hij overleed op 91-jarige leeftijd. Hij was gemeenteadviseur tot 2006. "Hij was bijzonder intelligent en tegelijk een toonbeeld van eenvoud", vertrouwt zijn opvolger ons toe. "Hij volgde als ereburgemeester het leven in de gemeente op de voet". Robert Dept kreeg een laatste rustplaats op de begraafplaats van Oudergem.

Senioren: weer computercursussen

Vanaf september organiseren de Seniors Auderghem weer computercursussen in samenwerking met het Jeugdhuis. Bovenop de bijscholingscursussen wordt een cursus speciaal aan beginnelingen gewijd. Die vindt plaats op elke donderdag van 14 tot 16 uur in de bibliotheek van het Centrum. Alle cursussen zijn gratis.

i 0477/618.608, 18 - 20u

BINNENKORT GEDAAN MET DE HINDER? HET VLIEGPLAN VERWORPEN DOOR DE RECHTBANK VAN EERSTE AANLEG

Het vliegplandossier van Brussel nam van de zomer tal van vreemde wendingen. De eerste verrassing kwam van de nieuwe Brusselse regering. "*Het meerderheidsakkoord is zeer duidelijk*", vertelt een blije titelvoerende burgemeester en nieuwe Brusselse minister. "*Daarin wordt de opheffing geëist van het Wathelet-plan en dus het einde van de nachtvluchten. Het voorziet bovendien in een dichter netwerk van geluidsmeters en de strikte toepassing van het "Gosuin"-besluit. De meerderheid heeft zich er eveneens toe verbonden alle mogelijke rechtsmiddelen aan te wenden om die doelstellingen te bereiken*".

Het tweede goede nieuws raakte op 31 juli jongstleden bekend: ingevolge de vordering tot bescherming

van het leefmilieu die met name door de gemeente werd ingediend, gelastte de Brusselse rechtbank van eerste aanleg de stopzetting van het gebruik van de twee routes opgenomen in het plan Wathelet. De federale regering kreeg drie maanden de tijd om dat vonnis ten uitvoer te brengen, op straffe van een dwangsom van 50.000 euro per dag vertraging. "In theorie zou de federale regering dus de besluiten moeten schrappen die door M. Wathelet werden genomen en zou de nachtmerrie ten laatste eind oktober voorbij moeten zijn. Ik verwacht evenwel nog van alles, te meer omdat het daarna aan de toekomstige federale overheid is om een definitieve oplossing te vinden. Het einde is dus nog lang niet in zicht."

ONDERWIJS

De 1^{ste} middelbare Freinet-school opent haar deuren in Oudergem

Een enigszins bijzondere terug-naar-school voor de leerlingen van "De l'Autre côté de l'École" ... Die mogen als eersten plaatsnemen op de banken van een spiksplinter-nieuwe inrichting: de eerste middelbare Franstalige school van België waarin volgens de Freinet-principes wordt onderwezen, een methode waarbij de leerling worden aangezet tot zelfscholing.

Volgens de huidige plannen zullen de drie graden van het secundair onderwijs worden georganiseerd, maar bij het begin van dit schooljaar zullen niet meer dan vijf klassen worden ingericht: 4 klassen van 1 C en een klas van het 1ste gedifferentieerde jaar. De andere klassen zullen vervolgens elk jaar worden geopend, niveau per niveau, tot in september 2019 hier 500 leerlingen onderwijs zullen kunnen volgen.

De nieuwe school wordt gevestigd op het gemeente-

plein en de ruimtes van het kantoorgebouw zullen geleidelijk worden omgebouwd tot klaslokalen. "We waren wat ongerust over de keuze van de lokalen", preciseert de schepen voor stedenbouwkunde. "We kunnen op deze plek geen recreatieruimte noch een gymzaal inrichten. We hebben evenwel aan de Federatie Wallonië-Brussel gevraagd om de school desondanks te erkennen en die is op dat verzoek ingegaan".

"*Het klopt dat de locatie verre van ideaal is*", voegt de titelvoerende burgemeester toe. "Maar er zijn te weinig scholen in Brussel en dus kunnen we enkel maar blij zijn als er een nieuwe bij komt."

De school heeft duidelijk de winnende kaart getrokken. Volgens de jongste berichten wordt (binnenkort) al het bordje "volzet" aan de schoolpoort gehangen.

i www.acecole.be

WAAR IS DE FAMILIE VAN LODEWIJK (LOUIS) MARX?

100 JAAR LATER ZOEKEN NAAR DE FAMILIE VAN EEN OUDERGEMSE SOLDAAT

Je zou er eigenlijk een roman kunnen over schrijven. Soldaat 1ste klas Lodewijk (Louis) Marx geraakt ernstig gewond aan het Belgische front in het begin van de maand oktober 1914

en wordt overgebracht naar Groot-Brittannië om er te worden verzorgd. Op 20 november overlijdt hij in het hospitaal Quarry Hill House van Tonbridge in Kent. Hij wordt 's anderen-

daags met militaire eer begraven maar zijn familie woont die plechtigheid niet bij. Volgens een artikel van 27 november 1914, verschenen in de lokale krant The Courier, heeft de soldaat nog wanhopige pogingen ondernomen om zijn vrouw en zijn kind op het spoor te komen, tevergeefs...

Een eeuw later besliste de Royal British Legion – een vereniging van veteranen – weer op zoek te gaan naar de familie van de onfortuinlijke soldaat. De zoektocht leidde naar...Oudergem.

"Al 100 jaar ligt een Belgische soldaat uit de Grote Oorlog op de begraafplaats van Tonbridge, zonder twijfel buiten medeweten van zijn nakomelingen", vertelt Pam Mills van de Royal British Legion. "Wij willen zijn familie terugvinden om hen uiteindelijk weer bij elkaar te brengen en hen uit te nodigen voor de herdenkingsplechtigheden van 11 november."

Volgens de grafsteen van Lodewijk (Louis) Marx zou hij geboren zijn in Antwerpen. "Maar dat komt ongetwijfeld omdat de kameraden die samen

met hem werden verzorgd allen uit Antwerpen kwamen. Volgens het register van In Flanders Fields in Ieper werd hij evenwel in Brussel geboren op 4 juni 1890 en woonde hij in Oudergem."

Overigens draagt een straat zijn naam in de Henrard-wijk en volgens het boek van Louis Schreyers, Chemins Faisant, woonde die in nr. 35 van de straat van de Koninklijke Jacht.

The Royal British Legion deed verder onderzoek en slaagde erin de ouders van Lodewijk te identificeren: zijn vader heette Jacquet (of Jacques) Marx en zijn moeder Léopoldine Jacqy. Zijn vader lijkt ook hertrouwd te zijn met Marie Françoise Valentine Siméon.

"Als u familie bent, die familie kent en/of informatie hebt die ons tot bij de nabestaanden van Lodewijk kan brengen, neem dan contact op met ons. Het zou na 100 jaar formidabel zijn de laatste wens te vervullen van deze soldaat die amper 24 jaar oud werd".

i redaction@auderghemois.be



EEN NIEUWE ONTMOETINGSPLEK VOOR KINDEREN EN... HUN OUDERS!

Een speel- en ontmoetingsplek waar ze kunnen springen, lopen, zich kunnen ontwikkelen en zich kunnen amuseren met andere kinderen. Dat is wat de consultatie voor kinderen en de Gezinsliga graag willen vanaf de eerste schooldag. De activiteit wordt elke dinsdag tussen 9.30 en 11.30 uur georganiseerd in de lokalen van het ONE, Waversesteenweg 1366. De toegang is gratis voor zowel kinderen als hun ouders, die er de gelegenheid zullen krijgen een beetje op adem te komen, even te gaan zitten en met anderen kennis te maken bij een kopje koffie of thee.

i 02/318.03.31

NIEUW GEZINSBEMIDDELING IN CAFRA

Nieuws uit het Cafra, het centrum voor gezinsplanning in Oudergem: de consultaties rondom gezinsbemiddeling werden in juni jongstleden hervat."Bemiddeling is een proces aan de hand waarvan relatieconflicten kunnen worden opgelost: scheiding, breuk, conflicten tussen generaties...", vertelt men in het centrum. "Het doel ervan is komen tot een akkoord tussen de verschillende actoren, een akkoord dat kan worden bekrachtigd door een rechter". De consultaties hebben plaats na afspraak.

i planningfamilial-cafra.org, 02/660 75 06, 0496/15 62 88

VOETGANGERS SENSIBILISEREN

Goed kijken alvorens over te steken. Maar dat niet alleen! "Probeer ook visueel contact te krijgen met de automobilisten", luidt een aanbeveling van het Preventiehuis. Vanaf de eerste schooldag zullen de Straatagenten daarom een originele campagne voeren, die "even lonken bij het oversteken" werd gedoopt. Het idee? Met een cadeautje de voetgangers belonen die even "lonken" naar de automobilisten.

Brocante ten voordele van zieke kinderen

De Association des Exploits Sportifs organiseert een brocante op 21 september tussen 6 en 19 uur in de Kleine Wijngaardstraat. Het doel: geld inzamelen om uitstapjes te kunnen aanbieden aan ernstig zieke kinderen. Stand: 15 euro (10 euro voor de straatbewoners).

i 02/675.76.33 of aexs2@base.be

Vrijwilligers gezocht voor de Derde Wereld

De groep Oudergem Derde-Wereld zoekt vrijwilligers om haar te helpen bij haar solidariteitsacties met de landen in het Zuiden: opzetten van sensibiliseringssacties, verkoop van producten voor de operatie 11.11.11., organisatie van solidaire maaltijden, concerten, culturele evenementen, lezingen, animaties....Aan projecten geen gebrek!

i gobletmad@gmail.com

FEEST VAN DE JEUGD IN HET SENY-PARK

De Oudergemse jeugd verzot op patatjes! En op frietjes!

Het is al de 10de editie! Het Feest van de Jeugd 2014 vindt plaats op 13 september in het Seny-park. Dit evenement kreeg de voorbije jaren steeds meer uitstraling en verwierf ondertussen een zekere reputatie, tot ver buiten de gemeente. Het feest, dat kleinschalig begon, lokt ondertussen duizenden

jonge en minder jonge mensen. Het resultaat van een gesmeerde en soms zelfs gewaagde organisatie...

Dit jaar is het thema van alle animaties voorgesteld door Le parallèle en de deelnemende organisaties de aardappel, frietjes inbegrepen! Beelden, spelletjes, stempels, animaties zullen

geïnspireerd zijn op de beroemde patat waarvoor ons land overal ter wereld bekend staat!

Begin van de vijandelijkheden om 14 uur met, zo wil de traditie het voortaan, de stands van de verenigingen en tal van spelletjes waaraan iedereen kan meedoen. Om 15 uur: circus, dans-pektakels, concerten enz.

Op 20 uur schieten de Dassin's Brothers het avondfeest op gang. Daarna wakkert een dj het vuur aan

tot middernacht. De nacht wordt vervolgens voortgezet in de Cactus.

Jongste vondst van de organisatoren: een groot mysteriespel op Facebook tijdens de hele week die voorafgaat aan het evenement, met gratis drank en... frietjes in het vooruitzicht!

i Volledig programma en groot Facebook-spel: "Le parallèle Mja-pavillon"

JAZZ EEN 1^{STE} 100% OUDERGEMSE MARATHON

"Het is de eerste en zeker niet de laatste editie!" Op die manier kondigt een enthousiaste schepen van animatie de eerste 100% Oudergemse jazzmarathon aan. Die zal worden gehouden op 18 september eerstkomend en zal de zomer uitwijken. Op het menu: vijf adressen, vijf podia en evenveel concerten die zullen starten om 19.30 – 20 uur en tot een stuk in de nacht zullen duren. "Het publiek zal een tafel kunnen reserveren in een etablissement en van de ene plek naar de andere kunnen trekken en zo telkens een andere groep kunnen ontdekken". Enkele van de selecte deelnemende zaken: le Villance, Den Dam, Le Saint-Paul, l'Arrosoir en Julien et les Hôtes. "Jazz past uitstekend bij de gezellige en hartelijke sfeer van Oudergem. Andere horecazaken beloofden al volgend jaar ook mee te doen".

i animations@auderghem.irisnet.be

Inschrijvingen voor de muziekacademie

Inschrijven voor de muziekacademie kan nog tot 30 september, van maandag tot vrijdag en van 16 tot 19 uur. Opgelet: u kan niet telefoonisch inschrijven en het secretariaat schrijft niet meer in na 19 uur.

i <http://www.academie-auderghem.be>

Picknick in de openlucht in Sint-Juliaan

Ter gelegenheid van de autoloze zondag organiseren de diensten Mobiliteit, Animatie, Preventie en Sociale Actie net zoals vorig jaar een picknick in de openlucht op de Degreefsquare. Er zijn tal van animaties. Zondag 21/09 vanaf 11 uur.

NEEM CONTACT OP MET UW GEMEENTE

KABINET VAN DE TITELVOERENDE BURGEMEESTER

02/676.49.99/48.03

KABINET VAN DE DD BURGEMEESTER

02/676.49.99/48.72

POLITIE

02/563.96.39

VOOR EENSLUIDEND VERKLAARDE KOPIËN, ATTESTEN EN UITTREKSELS

02/676.48.95

MOBILITEIT, BEWONERSKAARTEN

02/676.48.76

IDENTITEITSKAART, PASPOORT EN RIJBEWIJS

02/676.48.99

OVERLIJDEN

02/676.48.92

ONDERWIJS, PEUTERZORG

02/676.48.22

STEDENBOUWKUNDE

02/676.48.55

OPENBARE RUIMTE

02/676.48.61

ANIMATIES

02/676.48.86

PREVENTIEHUIS

02/649.77.44

OCMW

02/679.94.10

HUIS VAN DE TEWERKSTELLING

02/660.53.00

STORTPLAATS VOOR GROFVUIL

02/675.34.31

SOCIALE ACTIE & JEUGD

02/676.48.12

VZW SENIOREN OUDERGEM

02/676.48.26

Op 11 oktober eerstkomend zal de mobiele pers "Appelpom" in het Rood Klooster aanwezig zijn. "Iedereen kan zijn appelen en peren naar hier brengen om ze te laten omvormen tot heerlijk vruchtsap", legt de schepen van Leefmilieu

uit die dit origineel initiatief nam. "Na pasteurisatie kan het verkregen sap een jaar worden bewaard". Reservering is beslist aan te raden!

i Tarief en reservering via www.appelpom.com 0483/48.22.08

